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Comunicado Núm. 602/2022 
 

RESUELVE RAYMUNDO MARTÍNEZ EL ABASTO DE AGUA POTABLE EN 
SANTA MARÍA DE LAS ROSAS Y ENTREGA EL CERTIFICADO 18 MIL DEL 

PLAN DE RECONCILIACIÓN CON EL AGUA 
 

 “Queremos que ustedes vean el resultado de trabajar de la mano del gobierno”: 
Alcalde 

 Las acciones benefician a miles de familias de ocho colonias de la zona 

 Plan de Reconciliación con el Agua ha condonado 600 millones de pesos 

 El problema que se tenía en la delegación era de olvido, no de falta de agua: 
Director del OAyST 

 
Toluca, Estado de México, 6 de diciembre de 2022.- El Presidente Municipal de 
Toluca, Raymundo Martínez Carbajal, cumplió su palabra de resolver el problema 
de abasto de agua potable existente en la delegación Santa María de las Rosas, al 
impulsar 23 acciones contundentes; además, entregó el certificado número 18 mil 
del exitoso Plan de Reconciliación con el Agua, mediante el cual se han condonado 
hasta el momento 600 millones de pesos.  
 
“Queremos que ustedes vean el resultado de trabajar de la mano del gobierno”, 
explicó el alcalde, quien reconoció que se ha hecho equipo con la población para 
llenar a Toluca de vida e impulsar obras que devuelvan el esplendor que se había 
perdido, por lo que después de entregar el certificado número 18 mil del Plan de 
Reconciliación con el Agua a la vecina María de la Luz Gómez Martínez, dio a 
conocer que con este programa se han condonado 600 millones de pesos pero, 
entre todos se han pagado casi 100 millones de pesos, con lo que se hace un círculo 
virtuoso donde todos salimos ganando.  
 
El Presidente Municipal también reiteró su empatía con la gente sobre las 
problemáticas del agua, pues refirió que él vive en una zona donde el servicio se 
recibe a través de tandeos, por lo que reafirmó su compromiso de encontrar la 
manera de resolverlo y, poco a poco, hacer que en todos los puntos de la ciudad el 
servicio sea constante y con ello resolver el problema del agua para siempre, 
mediante acciones como la construcción de cuatro pozos, el rescate del Río Tejalpa 
y pláticas con las empresas para impulsar el uso del agua reciclada, entre otras.  
 
Asimismo, en respuesta a peticiones de los habitantes de la zona, Martínez Carbajal 
aseguró que se van a realizar más obras, como el reencarpetamiento de la avenida 
Isidro Fabela, de Las Torres a Wenceslao Labra, y la pintura de guarniciones y 
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bacheo de la calle Puebla, desde Isidro Fabela hasta Totocuitlapilco; además 
anunció que el alumbrado público quedará al 100% en todo el municipio y que el 
programa de rehabilitación de las banquetas se realiza con perspectiva de género 
“porque queremos que Toluca sea una ciudad para las mujeres, con las mujeres y 
por las mujeres”, por lo que también presentó a los elementos de la Policía Pie a 
Tierra, a quienes reiteró su orgullo y respaldo porque están trabajando de forma 
ardua para devolver la tranquilidad de la gente.  
 
El director general del Organismo Agua y Saneamiento de Toluca (OAyST), 
Eduardo Hernández Pardo, dijo que hoy celebramos que 18 mil familias se 
adhirieron al programa de condonación y que, una vez que hicieron su pago, tienen 
certidumbre jurídica en su inmueble para donarlo, venderlo o heredarlo; además, 
con el fin de beneficiar a miles de familias, el alcalde canalizó a Santa María de las 
Rosas más de 2.5 millones de pesos para reorganizar la red ya existente “porque 
aquí había un problema de olvido, no de falta de agua, y con las obras que se 
hicieron de reconexión y rediseño de válvulas en 27 puntos, y con el cambio del 
motor del pozo, hoy Santa María de las Rosas tiene agua plenamente”.  
 
Asimismo, recordó que el Organismo utiliza un sistema de agua con energía 
eléctrica que genera un gran gasto, por lo que es necesario que la ciudadanía apoye 
a mantenerlo a través de su pago oportuno para seguir emprendiendo acciones 
como esta, que beneficiará a las colonias Santa María de las Rosas, Valle Verde, 
Terminal, Nueva Santa María de las Rosas, Emiliano Zapata, Valle Don Camilo, La 
Magdalena y Unidad Victoria. 
 
Por su parte, la primera delegada de Santa María de las Rosas, Norma Elizabeth 
Leyva Pérez, agradeció el interés, apoyo y compromiso del alcalde para mejorar su 
calidad de vida, sobre todo después de años de olvido que hoy cambian, pues 
"nuestras calles están mejor iluminadas y, con esta obra, ya no tendremos 
problemas con los servicios de agua"; en tanto, a nombre de los vecinos, Beatriz 
Minerva García agradeció el programa de condonación que ha beneficiado a 
muchos toluqueños y, en estos momentos, ya están al corriente. 
 


